



にこにご通信

子育て情報 No. 8 令和2年6月12日発行

つどいの広場と子育てサロンを楽しみにしていられちゃった方、お待たせしました、7月1日からの再開が決まりました。コロナウイルス感染予防のため、当面の間利用方法を通常と変更して開催しますので、詳しくは市のホームページ（6/15 掲載）をご覧ください。みなさんのお越しをお待ちしております！

お家で過ごされているお母さん、お父さんに少しでも育児のお役に立てればとこの通信を不定期ではありますが、発行しています。

<絵本を育児の真ん中に>

絵本の読み聞かせは大切といわれるけど♪・・・今回はちょっと理論から考えてみましょうか。

① 物語の力

ファンタジーの世界から得る力が、子どもにとって現実を生きる力になる。

空想の世界の主人公と一緒にワクワクするような体験や困難に立ち向かう道を進むことで、現実世界に戻った時に、困難を乗り越える勇気と強さを、子どもは持つことができる。

昔話『ももたろう』『かちかちやま』『したきりすずめ』『さんまいのおふだ』『さんびきのこぶた』『おでかけのまえに』『こんとあき』『せんたくかあちゃん』『めっきらもっきらどおんどん』

② 絵本は、コミュニケーションの要のスイッチであり、触れ合いの思い出となる。

小さな頃の絵本の読み聞かせが、幸せだった記憶や愛されていた実感として残っていくと考えると、絵本は、親子関係を形成するコミュニケーションツールとして重要。

読み聞かせてもらった記憶が、“親から愛情を受けた” “気にかけてもらった” という感情に変わっていくのでしょう。

『ぐりとぐら』『どうぞのいす』『3じのおちやにきてください』『もりのふゆじたく』『もりいちばんのおともだち』『やまこえ のこえ かわこえて』『おでかけのまえに』

③ 絵本の体験が、子どもの語彙力を高め、それが後の言語力、好奇心、思考力、学力などにつながっていくということです。小さい頃に絵本の読み聞かせが豊富だった子どもは、生きた言葉にたくさん出会うため言葉の素地ができ、その後の学力の基盤になる。語彙力だけでなく、子どもたちのサイエンスや社会への興味喚起を引き出すことも期待できると思います。

玉川大学教授 大豆生田啓友氏著書参照





お手玉がなかったら新聞紙を丸めた物や、靴下をつま先の方から丸めていなり寿司のように包んだ物などを代用してみてくださいね。

みなさん「こんにちわ」（お手玉を頭の上ののせ、おじぎとともに落ちてくるお手玉を両手でキャッチ！）

今回は、1個のお手玉で♪「**あんたがたどこさ**」のわらべうたに合わせて遊んでみましょう。二人だったら向かい合ってお手玉交換、何人かいたら輪になってお手玉回しをしてみましょう。

あんたがたどこさ ひごさ ひごどこさ くまもとさ くまもとどこさ
せんばさ せんばやまにはためきがあってさ それをりょうしがてっぽうでうってさ
にてさ やいてさ くてさ それをこのはでチョットかぶせ

手のひらにお手玉をのせ、片手でつまむように持ち、うたを歌いながらトントンと調子を取り「さ」のところで相手の手のひらに渡し交換します。

何人かで輪になっていたら最初は右回し、慣れたら左回しに…

最後の「**チョットかぶせ**」はお手玉の上に手をかぶせておしまいです♪

最初はゆっくりと、だんだん速く歌いながらやると楽しいです♪



サングリモ中込つどいの広場で子育て何でも相談室を実施しています。

10時～13時（木曜・祝日を除く） 子育てコーディネーターが子育てに関する様々な支援を行います。

悩みなど一人で抱えないでお気軽に相談してください。電話にてお受けします。TEL 63-3794



食べ物が傷みやすい時期です。ご注意ください



*ペットボトルシャワー・・・お風呂や、みずあそびに使えます。

1. ペットボトルに目打ち(先のとがっていて穴をあける道具)で下のほうにぐるりと穴をあける。
2. ペットボトルに水をいれたら、急いでふたをする。
3. ふたをゆるめたり、しめたりして遊びます。

ふたをゆるめると水が勢いよく出て、きつくしめると勢いが弱くなる。

*キラキラボトル・・・ころがしたり、振って遊びます。

1. ペットボトルの中にいろいろなものを入れる。
 2. ふたをして、布ガムテープなどで取れないようにしっかり巻き付ける。
- 入れるもの・・・ビー玉、ビーズ、キラキラ反射する紙、水又は色水。
水が入っているのでゴロゴロ転がる。水を入れなくても振って遊べま